



## LA CULTURE COMME LEVIER DE CONFIANCE : RESTITUTION DU PROJET ARTIMOUSSE

Un projet éducatif ambitieux porté par Les Franciscaines  
en partenariat avec le Collège Marie-Joseph de Trouville

**Les Franciscaines poursuit son engagement envers l'accessibilité culturelle pour tous en accueillant la restitution du projet Artimousse. Cette initiative pédagogique, initiée par des professeurs de français, d'histoire-géographie et de mathématique très engagés, a été pensée pour valoriser des collégiens en difficulté grâce à l'art et à la création.**

Pendant toute l'année scolaire 2024-2025, une classe de 5<sup>e</sup> du collège Marie-Joseph de Trouville – composée de 25 élèves en difficulté – a bénéficié

d'un accompagnement sur mesure proposé par les équipes des Franciscaines. Visites guidées, ateliers au FabLab, exploration des collections de la Médiathèque, découvertes des expositions temporaires... un véritable parcours culturel immersif, construit en lien étroit avec les programmes scolaires.

Ce dispositif a permis de faire des Franciscaines un terrain d'expérimentation pédagogique, un lieu ressource où les élèves peuvent retrouver confiance, curiosité et goût pour l'apprentissage à travers une approche artistique et sensible du monde.

Les élèves d'une classe 5e du collège Marie-Joseph de Trouville-sur-Mer sont en train de réaliser des motifs floraux ou abstraits pour des carreaux de céramique, dans le cadre de leur travail sur le monde arabo-musulman au Moyen Âge, sous le regard de Karine Aelio et Stéphanie Alleaume-Levaillant, professeures au collège, et Emmanuel Causse, médiateur aux Franciscaines. | Marc AUBAULT / Ouest-France

---

## TEMPS FORT DE RESTITUTION – OUVERT À TOUS - MERCREDI 4 JUIN,

- 10h30–11h30 : Présentation du projet par les élèves – Salon des Bains
- 11h30–18h : Visite libre de l'exposition des travaux réalisés

## UNE MÉDIATION ACTIVE AU CŒUR DU PROJET

Grâce à l'implication de l'équipe de médiation culturelle et de la Fabmanager, chaque séance a été conçue comme un moment de découverte et d'expérimentation :

- Lecture de contes des *Mille et Une Nuits* autour de la création d'un théâtre d'ombres
- Réalisation de tapis persans numériques en lien avec leur programme d'histoire
- Analyse de photographies contemporaines à partir des expositions *Planches Contact* et *Le Siècle des Vacances*
- Production d'une série photographique originale inspirée des résidences du festival
- Carnets de voyage illustrés après la visite de Julie Manet et ses cousines

## UNE MISSION AU CŒUR DES FRANCISCAINES

Ce projet illustre parfaitement la vocation des Franciscaines, et la volonté de la municipalité : faire de ce lieu culturel unique un espace de transmission, d'inclusion et d'éveil, notamment à destination des jeunes générations. Loin de se limiter à des dispositifs ponctuels, nos équipes développent des partenariats durables avec les établissements scolaires du territoire, en particulier pour les publics les plus éloignés de l'offre culturelle.

## UNE RESTITUTION ÉMOUVANTE ET INSPIRANTE

Le mercredi 4 juin, venez découvrir le fruit d'un travail collectif ambitieux, porté par une équipe pédagogique engagée et soutenu par Les Franciscaines dans leur mission de démocratisation culturelle. Un projet qui, par l'art, redonne une voix et une place à ceux qu'on n'entend pas toujours.

---

### LES FRANCISCAINES - DEAUVILLE

**Samuel Rouge**  
Responsable du pôle communication  
s.rouge@lesfranciscaines.fr / 06 60 92 45 50

**Océane Crétot**  
Chargée de communication  
o.cretot@lesfranciscaines.fr / 02 61 52 29 24  
contactpresse@lesfranciscaines.fr

### CONTACTS PRESSE

**Agence Heymann Associés**  
**Sarah Heymann** - s.heyman@heyman-associes.com  
01 40 26 77 57  
**Alice Martins** - alice@heyman-associes.com  
06 31 80 29 40  
**William Walravens** - william@heyman-associes.com  
06 31 80 14 97